



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

4 de mayo de 2022

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

4 de mayo de 2022

INFORMACIÓN CONGRESO

Se unen PRI, PAN y PRD para defender cuenta pública de Silvano

El bloque aliancista conformado por diputados del PRI, PAN y PRD lograron alinearse para evitar que la Cuenta Pública Estatal 2020, la penúltima del Gobierno de Silvano Aureoles Conejo, fuera reprobada por el Congreso del Estado. Al retomarse la sesión del Pleno Legislativo decretada en receso desde el pasado viernes, los aliancistas lograron sumar 21 votos para evitar se incluyera en el dictamen de la Cuenta, el artículo por el que se determinaba que la referida Cuenta no sería aprobada. En la sesión de este martes, la única diputada que estuvo ausente fue la del Partido Verde, Margarita López Pérez, de ahí en fuera el resto acudieron a lo que se preveía como la continuación del choque de fuerzas iniciado el pasado viernes.

Para Morena, Cuenta Pública de Silvano se reprobó desde la sesión anterior

A pesar de las presiones, llamadas, amagues y amenazas de parte del exgobernador Silvano Aureoles Conejo, para los diputados de Morena del Congreso de Michoacán, desde el pasado 28 de abril se reprobó por 21 votos, la Cuenta Pública 2020, por la serie de irregularidades, anomalías, insuficiencias y omisiones detectadas. En la sesión del pasado 28 de abril, la Cuenta Pública 2020 fue rechazada en lo general por los legisladores de [Morena](#)-PT-PVEM, al advertir irregularidades por más de 6 mil 330 millones de pesos en el ejercicio de los recursos públicos. No obstante, la Auditoría Superior de la Federación (ASF), también ha señalado irregularidades del gobierno de Silvano Aureoles, por un monto de 16 mil millones de pesos.

Cuenta pública de ex gobernador Aureoles, no se aprobó, ni reprobó

A pesar de que el Gobernador del Estado tiene observaciones en la forma en como ejerció el gasto público en la cuenta pública 2020 y las mismas ascienden a 6 mil 300 millones de pesos, según lo reportado en el Dictamen realizado por la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública en el Congreso del Estado, la alianza PRI, PAN y PRD optaron por dejar sin efectos la reprobación de dicha cuenta pública. El bloque hizo valer su fuerza y finalmente aprobaron en lo general el dictamen elaborado, pero no el artículo segundo del dictamen donde se señala: "Este Poder Legislativo concluye que, debido a la carencia de información conforme a la legislación contable y financiera vigente, no es posible aprobar la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal correspondiente al ejercicio fiscal del Año 2022".

Congreso desecha artículo que reprueba la Cuenta Pública 2020 de Silvano

Por cuatro votos la oposición del PAN, PRI, PRD y la Representación Parlamentaria en el Congreso de Michoacán, se impuso a los partidos de izquierda, rechazando así el artículo segundo del dictamen en el cual se rechaza la Cuenta Pública del 2020 correspondiente a la administración de Silvano Aureoles Conejo. En el Pleno del Legislativo, y luego de que la segunda secretaría intentara rectificar la votación por una supuesta duda, los votos quedaron 21 en contra, una abstención y 17 a favor del artículo 2 del dictamen generado por la Comisión de Programación Presupuesto y Cuenta Pública.

Pese a la defensa férrea del PRI PAN y PRD continuará la fiscalización a Silvano



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

4 de mayo de 2022

Luego de que el día de hoy el congreso de Michoacán aprobara el dictamen mediante el cual se reprobaba la Cuenta Pública 2020 del ex gobernador Silvano Aureoles Conejo, el proceso de fiscalización contra el ex gobernador continuará. Dentro del dictamen aprobado hoy, se establece que a más tardar el próximo 29 de junio de 2022 la Auditoría Superior de Michoacán deberá de entregar al Congreso de Michoacán un informe de revisión a las auditorías que se realizaron, en donde se deberán de incluir las observaciones, irregularidades y demás cuestiones de esta naturaleza en lo que refiere a la Cuenta Pública 2020.

Supuestas amenazas de Silvano Aureoles sólo “son rumores”, afirma Adriana Hernández

Mientras no haya una denuncia oficial, sólo son rumores las supuestas amenazas del exgobernador Silvano Aureoles Conejo hacia diputados y diputadas locales para aprobar la Cuenta Pública 2020, opinó la diputada Adriana Hernández Iñiguez, luego que el jefe del Ejecutivo, Alfredo Ramírez Bedolla, informara que algunos representantes populares eran presionados por el exmandatario. La diputada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) negó recibir instrucciones de algún cercano a Aureoles Conejo o alguna línea desde su partido a nivel nacional, como lo mencionó su compañero Marco Polo Aguirre Chávez. “Hay rumor de todo mundo, de que presiona el gobierno actual, el gobierno dice fue quien salió y yo digo que son rumores, y mientras no haya señal de parte de nadie, ni siquiera merece el tiempo”, aseveró.

Dictamen de Cuenta Pública 2020 está reprobado, asegura Seyra Alemán

Sin importar que se haya desechado el artículo que pretendía reprobado la Cuenta Pública 2020, “a pedido” de Silvano Aureoles Conejo, la diputada Seyra Alemán Sierra enfatizó que el informe de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) fue rechazado. En ese sentido, dijo que el titular de la ASM, Miguel Ángel Aguirre, aún tiene que solventar las observaciones que se hicieron en el dictamen. “El dictamen es muy claro, no necesitamos un artículo para que lo valide, el dictamen dice que está reprobada, trae temas y datos muy específicos que es un trabajo muy extenuante, para hacer aclaraciones sobre los que se observó y se saldó y que no tiene justificación”, mencionó.

Irresponsables, quienes cambiaron el voto Morena sobre cuenta silvanista

Para diputados de Morena, la cuenta pública estatal 2020 está reprobada y restaron importancia a la eliminación del artículo segundo del dictamen, en el que se establecía no era posible aprobarla. Fidel Calderón, coordinador de los diputados de Morena, adelantó que pese a que algunos diputados cambiaron el sentido de su voto, no impugnarán el resultado adverso, ya que el dictamen aprobado es coincidente con las observaciones por 6 mil 630 millones de pesos realizadas por la Auditoría Superior de la Federación, las cuales siguen su curso. Seyra Alemán, integrante de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, la que elaboró el dictamen con base en el informe general y los individuales presentados por la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), señaló que hizo falta responsabilidad a los diputados que cambiaron el sentido de su voto para no reprobado la cuenta, pero que, en el contexto del dictamen, está reprobada.

“No voy hacer trajes a la medida”, la respuesta de Marco Polo Aguirre luego de aprobar la Cuenta Pública 2020



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

4 de mayo de 2022

“No voy hacer trajes a la medida”, dijo el diputado Marco Polo Aguirre, presidente de la comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de Michoacán, luego de presentar al Pleno Legislativo el dictamen que pretendía reprobación la Cuenta Pública 2020, periodo que correspondía a la administración de Silvano Aureoles Conejo. Ante los rumores al interior del Congreso que señalan presuntos acuerdos entre el priista con la bancada morenista, Aguirre Chávez enfatizó que el dictamen fue congruente, además que la comisión se integra por más bancadas.

Rechaza Marco Polo Aguirre ser operador de Morena

El **diputado priista Marco Polo Aguirre Chávez**, rechazó que como presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, haya sido **operador de Morena buscando reprobación la Cuenta Pública Estatal 2020**, la penúltima del Silvano Aureoles Conejo. Asimismo el diputado por Morelia Noroeste, rechazó haber recibido algún “moche” para operar la aprobación del dictamen de la Comisión que preside en los términos en que estaba elaborado, para reprobación la Cuenta Pública. “A mí nadie me puede señalar en todos estos años que he recibido moches o que me he beneficiado en alguna otra forma, mis posturas siempre han sido claras, se conoce cómo he operado desde que era presidente de la Comisión Inspectora en la pasada Legislatura”.

Diputados demostrarán hoy si representan al pueblo o a Silvano Aureoles, advierte Calderón Torreblanca

A unos minutos de reanudar la sesión extraordinaria en torno a la votación de la Cuenta Pública 2020, el diputado Fidel Calderón Torreblanca consideró que los diputados tienen la oportunidad de demostrar “si representan a los ciudadanos o al exgobernador Silvano Aureoles Conejo”. El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena recalcó que la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública dictaminó que se tienen que aclarar 6 mil 330 millones de pesos, misma cantidad que observó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) durante ese periodo.

¿Dónde está Silvano? cuestionan morenistas ante ausencia del ex gobernador

Al cuestionar dónde se encuentra Silvano Aureoles, el diputado local y coordinador de la bancada de Morena, Fidel Calderón Torreblanca le exigió dar la cara por los señalamientos en su contra, y además dejar de meter las manos en las decisiones en el Congreso del Estado, esto en relación a la cuenta pública 2020. Calderón Torreblanca señaló que lo que determinó la Comisión Dictaminadora coincide en mucho con lo que ha resuelto hasta la fecha la Auditoría Superior de la Federación, sostuvo que no hay una persecución política, y agregó que hay evidencia de que quien tiene las manos metidas en el Congreso del Estado es Silvano Aureoles Conejo.

Silvano debe aclarar más de 22 mil mdp, "le vamos a cortar las uñas a machetazos": Fidel Calderón

"Le vamos a cortar las uñas a machetazos", advirtió el diputado local de Morena, Fidel Calderón Torreblanca, refiriéndose directamente al perredista ex gobernante Silvano Aureoles Conejo, por la serie de irregularidades en su cuenta pública del 2020, por 6 mil 330 millones de pesos, y en educación, salud y obra pública en 2021, por poco más de 16 mil millones de pesos, que suman un total de más de 22 mil millones de pesos que debe regresar al erario o aclarar. Tal cual lo denunció en rueda de prensa esta mañana el líder de la bancada de Movimiento de Regeneración Nacional en Congreso del Estado, donde



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

4 de mayo de 2022

los legisladores revisan el tema de la aprobación de las cuentas públicas recientes de la administración del zitacuarenses, donde refirió que estas observaciones pendientes de solventar vienen directas desde la Auditoría Superior de la Federación tras auditorías aplicadas.

En el anonimato diputados presuntamente presionados y amenazados por Silvano

Se mantiene en el anonimato la identidad de los diputados michoacanos que habrían sido presionados o amenazados por el ex gobernador Silvano Aureoles Conejo, para no reprobado la Cuenta Pública Estatal correspondiente al 2020 y que denunció en conferencia de prensa el mandatario estatal, Alfredo Ramírez Bedolla. Un día después, la delegada nacional de Morena en funciones de presidenta, Julianna Bugarini Torres aseguró que existen legisladores en esta condición, no solo de la fracción Guinda sino de otros partidos, pero se reservó su identidad y las acciones legales a implementar.

Se Quejan Diputados Que Los Hicieron Ir A Sesionar Aún Enfermos

La diputada María Fernanda Álvarez Mendoza, señaló que no se respetó la solicitud de sesionar de forma virtual a distancia de sus homónimos María de la Luz Núñez Ramos y Ernesto Núñez Aguilar para la sesión extraordinaria del pasado jueves en la que se votó el reprobado la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal del 2020 del exgobernador de Michoacán Silvano Aureoles Conejo. Debido a esto, este día la legisladora María de la Luz Núñez Ramos tuvo que asistir a la sesión con todo y tanque de oxígeno para poder participar en la sesión extraordinaria, lo que María Fernanda indicó que era un trato desigual, porque en caso de que hubiera sido un diputado de la oposición se lo hubieran aprobado.

Boletines:

No más confrontación para Michoacán: Oscar Escobar

Con 21 votos a favor se aprueba dictamen donde se reprueba la Cuenta Pública 2020

Se reprueba Cuenta Pública 2020 de Silvano Aureoles: Barragán

Se volverá a revisar la Cuenta Pública 2020, existen decenas de inconsistencias: Eréndira Isaura

¿Dónde está Silvano?

Condena Reyes Galindo presiones externas hacia el Congreso para que aprueben Cuenta Pública 2020

NOTA POLITICA

Analiza Morena ruta legal por presuntas amenazas de Silvano a diputados locales

El Comité Ejecutivo Estatal de Morena que encabeza la presidenta Julianna Bugarini Torres ya analiza la ruta legal para denunciar las presuntas amenazas de parte del ex gobernador Silvano Aureoles Conejo en contra de ex diputados locales por haber reprobado



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

4 de mayo de 2022

la Cuenta Pública 2020. Al respecto, la presidenta Giulianna Bugarini refirió que el partido tiene conocimiento de varios legisladores que fueron amenazados por el ex gobernador, por lo que no descartó presentar las denuncias correspondientes a la brevedad.

Ana Lilia Guillen da ultimátum a Comité Nacional, válida o se van a Tribunales

La líder estatal de Morena nombrada por el Consejo Estatal, Ana Lilia Guillen informó que solicitaron al Comité Ejecutivo Nacional dar de baja a 25 consejeros en Michoacán, entre los que se encuentran Alfredo Ramírez Bedolla gobernador y Carolina Rangel Secretaria, al dar un ultimátum, ya que si no hay respuesta irán a los tribunales. «Mañana cumplen dos semanas, son 10 hábiles que debieron sesionar una vez, sino dan respuesta a lo que sigue Tribunales», dijo la presidenta de Morena.

50 por ciento de los consejeros Morenistas podrían ser dados de baja

Son 58 los consejeros del Partido de Movimiento de Regeneración Nacional en Michoacán, los que cuentan con algún tipo de irregularidad y deben ser dados de baja, señaló Ana Lilia Guillén Quiroz, líder estatal de Morena. Según los estatutos del partido guinda, al momento que un consejero asume un cargo público debe renunciar a dicha figura como es el caso del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y al menos tres funcionarios de su gabinete, Guillén Quiroz indicó que presentarán de manera formal ante el Comité Ejecutivo Nacional la solicitud para que sean dados de baja.

Ordenó PRI Nacional votar en contra de dictamen de la cuenta pública 2020, para favorecer a Silvano Aureoles

La dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) dio línea a sus diputados para que votaran en contra del dictamen que hizo la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública de reprobación la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal correspondiente al ejercicio fiscal del año 2020 del ex mandatario Silvano Aureoles Conejo, confirmó el diputado priísta, Marco Polo Aguirre Chávez. En entrevista, informó que mediante una reunión del Grupo Parlamentario del tricolor en el Congreso del Estado, se informó que sobre la determinación que hizo la dirigencia nacional.

Legisladores que aprobaron cuenta pública de exgobernador, son traidores al pueblo michoacano: Reginaldo Sandoval

Las y los diputados locales que aprobaron la cuenta pública 2020 del exgobernador de Michoacán son unos traidores del pueblo michoacano, que padeció por tantos años la corrupción que caracterizó a la administración pasada, así lo dijo, el Comisionado Político Nacional del Partido del Trabajo, Reginaldo Sandoval Flores. Expresó que la alianza de PRI, PAN y PRD, ha demostrado ser defensora de la corrupción, de la tragedia y el engaño. “No son verdaderos representantes populares, ahí lo tienen. El pueblo michoacano puede ver cómo se están comportando y cómo están tapando las corruptelas del exgobernador Aureoles Conejo”, dijo.

Movimiento Ciudadano Michoacán arrancó con la Campaña #EnMovimientoXunMichoacánLimpio

En el marco del Día Mundial de la Tierra, Andrea Orozco Delegada Estatal de Jóvenes en Movimiento Michoacán, en conjunto con la Coordinación Municipal de Morelia encabezada por Andrea Avila y el Coordinador Estatal de Movimiento Ciudadano Michoacán, Antonio Carreño Sosa, se llevó a cabo la Campaña #EnMovimientoXunMichoacánLimpio, mismo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

4 de mayo de 2022

que promueve la cultura para la protección del medio ambiente. El pasado 29 de abril se dio el banderazo con la recuperación del área verde de la colonia Villas Insurgentes de la ciudad de Morelia, dónde se hizo la limpieza del espacio público y la restauración de los juegos recreativos.

PAN, el partido más denunciado en Michoacán por falta de transparencia

El Partido Acción Nacional (PAN) es el partido más denunciado por opacidad, reveló el Instituto Michoacano de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Imaip). De acuerdo con el Informe Anual del Imaip 2021, por tipo de sujeto obligado, entre los partidos políticos de Michoacán acumularon siete denuncias, de las que tres fueron contra el PAN, por evadir sus obligaciones en materia de transparencia. Además, en el periodo verificado, que abarca del 3 de agosto de 2021 al 17 de diciembre de 2021, el PAN obtuvo una calificación reprobatoria en materia de transparencia, con 31.25, muy por debajo del PRD y el PRI, que fueron calificados con 100 por ciento.

Validada por el CEN, afiliación a Morena Michoacán, defienden

La autoproclamada dirigente de Morena en Michoacán, Ana Lilia Guillén Quiroz, defendió la legalidad de la campaña de afiliación iniciada el pasado 24 de abril, al asegurar que cuenta con el aval de la titular de la Secretaría de Organización del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Xóchitl Zagal. La declaración se inscribe en el marco de la disputa por la dirigencia del partido en Michoacán, donde la delegada en funciones de presidenta, Giulianna Bugarini, desconoce la referida campaña de afiliación, al señalar que no ha habido convocatoria formal para esto de parte del CEN. Entrevistada este martes, Ana Lilia Guillén defendió la validez del proceso, al señalar que a nivel nacional Zagal Ramírez es la única facultada para encabezar el proceso, por lo que tuvo en poco los señalamientos de descrédito a la campaña de afiliación, realizados por Giulianna Bugarini.

Ante IMAIP, 163 denuncias por falta de transparencia en Michoacán

Ante el Instituto Michoacano de Acceso a la Información y Protección de datos personales (IMAIP) se presentaron 163 denuncias contra sujetos obligados que se negaron a transparentar información requerida. De acuerdo con Informe Anual del Imaip 2021, son 10 las entidades más denunciadas; con 86 querellas, encabezan la lista los ayuntamientos; le sigue el Gobierno del estado, con 45 denuncias; y en tercer lugar están los órganos autónomos, con 22 casos. Cuando el sujeto obligado no publica en su portal de internet o en la Plataforma Nacional de Transparencia sus obligaciones de transparencia, cualquier persona tiene expedito el derecho para interponer denuncia ante el IMAIP por la falta de publicación de las obligaciones de transparencia previstas en la Ley de la materia.

NOTA GOBIERNO

Con nueva ley de trabajo, desaparecerán juntas locales de conciliación y arbitraje

Con la nueva reforma a la Ley Federal de Trabajo, todas las denuncias por asuntos laborales se deberán vincular de manera directa al Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral, con lo que se pretende cerrar todas las juntas locales de Conciliación y Arbitraje en Michoacán en un periodo máximo de cuatro años. El titular de la Subsecretaría de Trabajo y Previsión Social de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Juan Pablo Puebla Arévalo, afirmó que las modificaciones a la ley benefician a los trabajadores



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

4 de mayo de 2022

sindicalizados en la lucha por sus derechos, así como simplifican los procesos para la obtención de justicia en el ámbito laboral.

Coordinación con Gobierno de Michoacán, alienta más inversiones de Arcelor Mittal

Tras anunciar que Arcelor Mittal México realizará una inversión cercana a los 150 millones de dólares para extracción minera, el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que la alianza estratégica entre el Gobierno de Michoacán y la empresa siderúrgica, continuará ampliándose para atraer más empleos y desarrollo al estado. “Hay más inversiones de Arcelor Mittal en puerta, existe una gran posibilidad para seguir aprovechando el mineral que tenemos, el hierro, en la Sierra Costa de Michoacán y próximamente, estoy seguro de que habrá buenas noticias para otras partes del estado”, manifestó.

Ofrece SFA 7 módulos para trámites vehiculares en Morelia

La Secretaría de Finanzas y Administración del Gobierno de Michoacán, ofrece siete módulos en Morelia, con el objetivo de que la ciudadanía realice directamente sus trámites vehiculares, informó el subsecretario de Ingresos de la dependencia, Salvador Juárez Álvarez. Señala un comunicado de prensa que, el funcionario estatal dio a conocer que en dichos módulos se realizan operaciones como pago de placas y de refrendos, y canje de láminas, entre otros trámites vehiculares. Por su parte, el director de Recaudación, Raúl Aguilera Aguilera, explicó que, en horario de 9:00 a 15:00 horas y de lunes a viernes, los módulos habilitados para los trámites vehiculares son los siguientes: Acueducto (avenida Acueducto 644, colonia Chapultepec Norte), Administración de Rentas Morelia (avenida Lázaro Cárdenas 1016, colonia Ventura Puente), Policía y Tránsito y Taquillas del Estacionamiento 6 del Estadio “Morelos”.

MORELIA

Albañiles celebran Día de la Santa Cruz

Con una misa en la que fueron bendecidas cruces, cientos de trabajadores de la construcción iniciaron las celebraciones de la Santa Cruz festividad religiosa que coincide con el Día del Albañil. La tradición señala el 3 de mayo como la fecha en que las cruces, máximo símbolo de la religión católica, es bendecido y colocado en las construcciones donde los albañiles trabajan a manera protección. Además, la fecha coincide con el inicio formal del periodo de lluvias por lo que los trabajadores de la cuchara y el cemento aseguran que si este día llueve será señal de una temporada con muchas precipitaciones pluviales.

Arte, cultura y tradición en el 481 aniversario de Morelia

Arte, cultura, tradición y espectáculos de primer nivel forman parte del programa que el Gobierno Municipal elaboró para celebrar durante todo mayo el aniversario 481 de Morelia. Mediante un comunicado, se informó que las actividades arrancaron desde el 1 de mayo con las exposiciones fotográficas Territorios, de Sergio Arau, en el Centro Cultural Clavijero; la muestra de Edmundo Pérez Paniagua en el Colegio de Morelia y la exposición temporal del Juguete Tradicional Michoacano en el Museo del Estado de Michoacán, las cuales estarán abiertas al público hasta el día 31.

En Morelia la mala calidad del aire supera 4 veces lo recomendado por la OMS



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

4 de mayo de 2022

En los últimos dos días los siniestros de incendios principalmente han generado que las partículas suspendidas en aire conocidas como 2.5 superen cuatro veces más los límites recomendados por la Organización Mundial de la Salud (OMS), indicó el profesor investigador de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) e integrante de la Red de Monitoreo Atmosférico de Morelia, Rubén Hernández Morales. En entrevista para MIMORELIA.COM, el investigador comentó que los recientes siniestros de incendios dentro y fuera de Morelia han generado la mala calidad del aire, cuando en Morelia existe una calidad entre moderada y buena.

En nuestra ciudad vamos a escuchar también a las niñas y niños del hogar: Alfonso Martínez

En un ejercicio para promover el intercambio de opiniones y dar voz a las niñas y los niños sobre los temas que más les interesan para lograr una mejor calidad de vida en su ciudad, el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, acompañado de su esposa y presidenta Honoraria del DIF Morelia, Paola Delgadillo, escucharon atentos a una representación de la niñez moreliana en el OpiNNatón. Fue a través de una convocatoria realizada en escuelas primarias que niños y niñas levantaron la mano para participar en la actividad: Felipe Maciel, América Calderón, Ivanna Santacruz, Lenin Galván, Aranza Ruiz y Santiago Flores, fueron quienes estuvieron en una ronda de preguntas y respuestas que compartieron con funcionarios y funcionarias municipales, así como integrantes del Cabildo moreliano.

Sin funcionar, estaciones de monitoreo de la calidad del aire en Morelia

Actualmente están fuera de servicio las estaciones de monitoreo de calidad del aire habilitadas en la ciudad, refirió el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. Explicó que en los últimos tres años se suspendieron actividades como el seguimiento de la calidad del aire, especialmente en el curso de la temporada cálida, lo que impidió hacer revisiones de la concentración de contaminantes como partículas de 2.5 micrones (PM2.5) y 5 micrones (PM5), ozono y dióxido de azufre. La pretensión de la administración local es reactivar las estaciones de monitoreo en el municipio, para lo cual la Dirección de Medio Ambiente “está viendo cómo retomar los convenios, investigando las alternativas y revisando las compañías especializadas”.

Morelia, a nada de dejar de usar cubrebocas en espacios abiertos: Alfonso

Morelia está a nada de dejar de usar cubrebocas en espacios abiertos, señaló el alcalde Alfonso Martínez Alcázar. En entrevista, cuestionado por la determinación que está realizando el gobierno estatal sobre derogar el uso obligatorio de cubrebocas, señaló el munícipe que están en coordinación con el estado y respetando la rectoría que tiene la instancia estatal para emitir alguna determinación. Aunque aseguró que las estadísticas dan para considerar el dejar de usar cubrebocas en espacios abiertos, aunado a que se está en una etapa donde cada ciudadano debe ser responsable del uso o no del cubrebocas.

Preocupa a niños y niñas de Morelia la desaparición de personas y la violencia

El Salón de Cabildo de Palacio Municipal fue el lugar donde se realizó el Conversatorio SIPINNA “OpiNNatón 2022”, donde la voz de los niños y niñas se hizo escuchar al expresar y compartir sus inquietudes y sueños. A través de preguntas que les hicieron y mostrando sus dibujos que realizaron, los menores, quienes acudieron al evento, dieron a conocer sus inquietudes, lo que les hace feliz y lo que los lleva a la tristeza. Arantza Ruíz, Lenin Galván,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

4 de mayo de 2022

Santiago Flores, América Calderón, Sofía Santacruz y Felipe Maciel, fueron los seis niños que estuvieron en el evento y representaron a la niñez moreliana, quienes al término del evento recibieron un reconocimiento y obsequio por su participación en busca de una ciudad y mundo mejor.

Juez federal podría suspender Festival Michoacán de Origen

Ante la cerrazón y la falta de respuesta al documento enviado al Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla y a los funcionarios estatales desde el 5 de abril para que fueran escuchados al considerar que el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia, (Ceconexpo) no es el lugar más apropiado para realizar el Festival Michoacán de Origen 2022 (Feria) durante más de dos semanas, no hubo respuesta a casi un mes y los vecinos interpusieron un amparo ante el Poder Judicial de la Federación, por lo que un juez podría fallar, esperan, en favor de los vecinos.

Compromiso cumplido: Alfonso Martínez entrega créditos a comerciantes informales

Con la entrega de créditos a comerciantes informales a través de un convenio de colaboración con Caja Morelia Valladolid, el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, cumplió un compromiso de campaña para ayudar a este sector económico que fue golpeado por la pandemia sanitaria. Esta acción beneficiará a los micro, pequeños y medianos comerciantes tanto formales como informales, sin embargo, son estos últimos los que en la mayoría de los casos no cuentan con la oportunidad de recibir financiamiento para impulsar su crecimiento; el convenio busca fortalecer la economía de Morelia y con ello fomentar la creación de más fuentes de empleo en el municipio.

NOTAS DE SALUD

Asma afecta entre 10 a 12 por ciento de los niños: SSM

Dificultad para respirar, silbidos en el pecho, tos provocada por cambios ambientales, humo de cigarro, pelo de mascotas, polvo, entre otros, son síntomas del asma, enfermedad que se presenta en las vías respiratorias. En el marco del Día Mundial del Asma, conmemorado este 3 mayo, la Secretaría de Salud Michoacán (SSM) invitó a la población a mantenerse alerta por los signos y síntomas relacionados a la patología, así como buscar el tratamiento oportuno. En un comunicado de la dependencia se explica que es un padecimiento común de la infancia, que aparece entre el 10 a 12 por ciento de los niños que se caracteriza por la presencia de crisis o ataques y que puede mantenerse apagada en algunos casos durante la juventud, siempre y cuando no haya desencadenantes de síntomas.

Cuatro y seis de mayo arranca vacunación con Pfizer a menores de 12 a 14 años.

Mañana miércoles cuatro y el viernes seis de mayo se abre la convocatoria para vacunar contra el Covid-19 a menores de 12 a 14 años de edad. El biológico será el de la farmacéutica Pfizer y habrá dos macro módulos de inmunización. Concepción Torres Cárdenas, directora regional región 10 de la Secretaría de Bienestar informó que el grupo etario es el 12 a 14 años, con excepción de los niños que recientemente cumplieron los 15 años. Es exclusivamente primeras dosis e inician mañana miércoles en el macro módulo de la Unidad deportiva Hermanos López Rayón y en las instalaciones de la Escuela Secundaria Técnica número 30 (ETI 30).



4 de mayo de 2022

Michoacán reporta 12 nuevos casos de Covid-19

En las últimas 24 horas se registraron 12 nuevos contagios de Covid-19 en Michoacán, así lo dio a conocer la Secretaría de Salud en el estado (SSM). Estos nuevos casos se dieron: 5 en Morelia, 2 en Zamora y uno en cada uno de los siguientes municipios Zitácuaro, Tacámbaro, Lázaro Cárdenas, Zacapu y Gabriel Zamora. *En el último día no hubo defunciones asociadas a este virus.*

¿Game Over? Morelia Está A Punto De Declarar Bandera Blanca De COVID -19

En Morelia ya habría condiciones para que pasara a bandera blanca en la pandemia por COVID-19, así lo señaló el director de Salud municipal, José Misael López Díaz. En este sentido, informó que se requieren al menos 3 banderas verdes consecutivas y que los números de casos y hospitalizaciones se mantengan a la baja para lograr dicha transición.

EDUCACIÓN

Inicia huelga en 21 planteles del ICATMI

Este martes los 21 planteles y la Dirección General del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán (ICATMI), inicia su huelga, informó la líder sindical Osiris Heras, al señalar que el personal ha sido expuesto al acoso y hostigamiento laboral. Detalló que existen varios adeudos al personal y no se cerraron los acuerdos para el aumento de prestaciones, y ante la difícil situación financiera del estado se busco un acuerdo, para que la institución no fuera perjudicada. No obstante, sostuvo que en un contrasentido la directora general del ICATMI, Nalleli Pedraza Huerta contrató a personal aumentando el gasto de la nómina a un millón de pesos.

NOTAS DE SEGURIDAD

Sicarios abatidos en Zitácuaro extorsionaban a carniceros

Tras los hechos suscitados en Zitácuaro donde cuatro presuntos sicarios fueron abatidos y tres policías resultados heridos, el titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), Adrián López Solís, informó que de manera preliminar se sabe que un grupo delincuencia está atrás de los hechos y que estuvieron repartiendo volantes a diversos negocios como una manera de extorsión. “Hay la posibilidad de que una célula asociada a un grupo criminal esté atrás, porque tenemos reporte de que estuvieron repartiendo volantes en carnicerías para que se comunicaran a un número de WhatsApp, con el objetivo de extorsionar. Es un dato preliminar”, dijo.

Continúan cuatro incendios en Michoacán: Cofom

La Comisión Forestal de Michoacán (Cofom), informó mediante su bitácora diaria que hay cuatro incendios activos en la entidad en los municipios de Arteaga, La Huacana, Tzinzuntzan y Ziracuaretiro. Al momento se han controlado tres en Morelia, Hidalgo y Tangamandapio, mientras que liquidados está el siniestro de Uruapan, Ocampo y Senguio.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

4 de mayo de 2022

En lo que va de 2022 se han registrado 387 incendios con una afectación de 9 mil 50 hectáreas entre arbustos, hojarasca y zona arbolada, Michoacán está en el séptimo lugar a nivel nacional en número de incendios.

No cesa violencia en Michoacán, abril cierra con 245 asesinatos

La violencia en el Estado de Michoacán no cesa y el mes de abril cerró con un total de 245 asesinatos registrados en el informe de seguridad diario, que emite la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana ([SSPC](#)). De acuerdo con estas cifras oficiales de la federación, el mes de abril ha sido el más sangriento en lo que va del año, ya que reporta 36 asesinatos más que en febrero, que fue el mes que tenía el record en homicidios dolosos. El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), contabilizó 612 homicidios dolosos en el primer trimestre del año, febrero había sido el mes con más asesinatos con un total de 209, luego estuvo enero con 204 y finalmente marzo, con 199.

Michoacán: más de 9 mil 500 hectáreas afectadas por incendios forestales

Los incendios forestales siguen presentes en territorio michoacano, y hasta este martes 3 de mayo la afectación a aumentando, y llega ya a las 9 mil 501.5 hectáreas siniestradas. De acuerdo con la bitácora diaria del Centro Estatal de Control de Incendios Forestales, en Michoacán se acumulan 387 incendios en lo que va de este 2022. El desglose de cifras que ofrece dicha bitácora es de 406.89 hectáreas afectadas de arbolado adulto, que representa el 4.3 por ciento de la superficie total afectada en el estado. Asimismo, de renuevo van 740.96 hectáreas siniestradas, que representa el 7.8 por ciento de la superficie dañada; 2 mil 277.92 hectáreas de arbusto, que es el 24 por ciento de la superficie afectada.